

EL PORVENIR DE LEON,

PERIODICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEM.

PARA HACER LA SUSCRICION.

AÑO XIV.

Dirigirse á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, número 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se inscriba.

SABADO 5 DE FEBRERO DE 1876.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de seis líneas gratis. Los demas anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 1280

SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES.

Tren expres correo de Palencia llega á la 1 y 13 de la tarde.—Sale para Brañuelas á la 1 y 44 de tarde.—Idem para Busdongo á la 1 y 42 de la tarde.—Tren misto de Palencia llega á las 8 y 54 de la noche.—Sale para Brañuelas á las 9 de la mañana.—Idem para Busdongo á las 8 y 19 de la id.—Tren misto de Brañuelas llega á las 5 y 43 de la tarde.—Sale para Palencia á las 6 y 10 de la mañana.—Tren misto de Busdongo llega á las 5 y 27 de la tarde.—Tren correo de Brañuelas llega á la 1 y 8 de la tarde.—Sale para Palencia á la 1 y 47 de la tarde.—Tren correo de Busdongo llega á las 12 y 32 de la mañana.

LA REPUBLICA MODELO.

Luz, luz.

Sentimos en el alma que el señor Alcántara no logre realizar el objeto que se propone (hacernos *crispar los nervios*) con sus sábios artículos sobre la *República modelo*, publicados en el *científico* colega de la localidad. El del 30 de Enero nos ha producido exactamente el mismo efecto que los anteriores y (¡pásmese D. Santiago!) no hemos podido contener una carcajada, al ver con que imperturbable aplomo habla de *memoria* de un país que no conoce ni en su geografía, ni en su historia, ni en sus leyes, ni en su organizacion social.

Hasta ahora el Sr. Alcántara se contentaba con decir disparates, apoyándose en sueltos de periódicos cuya intencion desconoció, é insultar á los Representantes de una nacion amiga con palabras de tan buen gusto como las siguientes: *«toman un cuartito*

llo á la puerta del congreso y se limpian el HOCICO con la manga de la chaqueta» ¡pero comprendiendo que los infelices Norte-americanos no podrían ya resistir mucho tiempo á la pujanza de su brazo, y todavia sediento de lucha (*quercens quem devoret*), hace dar media vuelta á su potro de batalla, pone la lanza en ristre y, sin venir á cuento, propina un terrible puyazo á los partidarios de la libertad en España y les dice, hermoheando á su manera una locucion vulgar, que *ponen el ahullido en el cielo*. Hombre! hombre! no sea V. exagerado!... ¿Es verdaderamente un ahullido lo que V. á oido, D. Santiago? ¿no será quizás el eco de su portentosa elocuencia que habrá llegado hasta sus... *ear's?* Mire V. que todo pudiera ser.

Una tarde de invierno, Voltaire, cuyo nombre tendrá la virtud de hacer *crispar los nervios* del

Sr. Alcántara, descansaba de sus tareas contemplando las caprichosas evoluciones que unos patinadores hacian sobre la superficie de un estanque helado; y al considerar la fragilidad del hielo que les servia de punto de apoyo y les separaba del abismo, halló en ello el tema de una de sus mas bellas poesias fugitivas que termina por estos dos versos en forma de consejo:

Le précipice est sous la glace, (1)
Glissez, mortels, n'appuyez pas!

Pues bien; cada vez que leo algun artículo sobre la *República modelo*, me acuerdo de Voltaire y de sus dos versos: ya sé que nuestros lectores hallarán absurdo que los nombres de Voltaire y del Sr. Alcántara se encuentren asi acoplados en mi mente; pero que le vamos á hacer? el hecho existe, y es que el articulista de *La Crónica* sigue tan á la letra el consejo del gran filósofo! Comprende

(1) El precipicio está debajo del hielo, Resbalad, mortales, sin apoyar!

cosa nueva, envuelven en un mismo odio todo lo que es nuevo. Están, pues, en guerra con su siglo y con su país, y en cada una de las opiniones que en él se profesan ven un enemigo necesario de la fé.»

«Este no debiera ser en nuestros días el estado natural de los hombres, en materia de religion.»

«Existe, pues, entre nosotros una causa accidental y particular, que impide al espíritu humano seguir su pendiente, y lo arrastra más allá de los límites dentro de los cuales debiera naturalmente detenerse.»

«Yo estoy profundamente convencido de que esta causa particular y accidental es la union íntima de la política y de la religion.»

«Los incrédulos de Europa persiguen á los cristianos como enemigos políticos mas bien que como adversarios religiosos. Odian la fé como la opinion de un partido, mas que como

diendo que debajo de sus escritos sobre los Estados-Unidos se halla el insondable abismo de su ignorancia, ¡como resbala *piano, piano*, sin apoyar en lo mas mínimo, y evitando con sumo cuidado el tropezar con las piedras, es decir, con los datos que le ponemos delante! En verdad Sr. Alcántara, es V. un maestro consumado en el arte de evitar escollos y *escurrirse por la tangente!*

Para justificar nuestra creencia de que no estaba V. en condiciones de criticar y menos *insultar* á una nacion amiga, la hemos dicho que los datos que le habian servido de apoyo para sus elucubraciones, carecian por completo de valor; le hemos hecho ver que ni siquiera conocia la geografía de aquel país, puesto que llamaba á Filadelfia la capital de la Pennsylvania y hacia de New-York y Baltimore grandes capitales cuando ninguna de ellas lo es del estado en

una creencia errónea, y rechazan en el Sacerdote menos al representante de «Dios que al amigo del Poder.»

«En Europa el Cristianismo ha permitido que se le uniera, íntimamente á los Poderes de la tierra. Hoy estos poderes caen, y él está como sepultado bajo sus escombros. Es un vivo á quien se quiso unir á muertos. Cortad las ligaduras que le retienen y se levantará.»

«Ignoro lo que seria necesario hacer para devolver al Cristianismo de Europa la energia de la juventud. Dios sólo podrá hacerlo; mas á lo menos depende de los hombres dejar á la fé el uso de todas las fuerzas que conserva todavía.»—HE DICHO.

20

el seno de las sociedades democráticas de nuestro siglo. Yo estoy profundamente convencido de que, á la vez que no hay salvacion para la democracia, si no se reconcilia con el espíritu cristiano, tambien corre peligros gravísimos la Iglesia en medio de las tempestades desencadenadas sobre los pueblos de la Europa, si no se apresura á romper los lazos que la unian con poderes en otro tiempo llenos de robusta vida, mas hoy caducos y moribundos. Permitidme concluir con las palabras de un eminente publicista, que debe quizás su renombre, mas que á la profundidad de pensamiento, á las clarísimas inspiraciones de su buen sentido. La autoridad de sus frases suplirá la de que mi pobre y fria palabra hubiera carecido. Hélas aquí:

«Yo veo entre nosotros á hombres que han cesado de creer en el cristianismo sin adherirse á ninguna otra religion.»

«Veo á otros que se han detenido en la duda y fingen que ya no creen.»

«Mas lejos hallo á cristianos que creen todavia y no se atreven á decirlo.»

«En medio de estos tibios amigos y de estos ardientes adversarios descubro, en fin, á un pequeño número de fieles prestos á vencer todos los obstáculos y á despreciar todos los peligros para sus creencias. Estos han violentado la debilidad humana para levantarse sobre la comun opinion. Arrastrados por este esfuerzo, no saben precisamente dónde deben detenerse. Como ellos han visto que en su patria el primer uso que el hombre ha hecho de la independencia ha sido para atacar la religion, tiene miedo de sus contemporáneos y se apartan con terror de la libertad que éstos buscan con empeño.»

«Pareciéndoles la incredulidad una

que está enclavada. Le hemos dicho también, y le repetimos, que no había leído los periódicos originales de donde otros habían traducido los preciosos datos de los cuales ha hecho V. tan buen uso; pues los que están acostumbrados á leer los periódicos americanos, no confunden el *editorial* con las secciones *Amusements*, *Personal* cuyo objeto parece serle á V. desconocido.

Insiste V. en que el presidente Grant, propone añadir un artículo á la Constitución, obligando á los Estados á sostener escuelas donde no se enseñe dogma alguno. Vaya una novedad! Sr. Alcántara; si eso es tan viejo como la nación Americana! Y sabe V. porque? Porque en América el suelo se divide como entre los antiguos romanos: se hace un cuadrado que contenga 30 lotes de 360 acres cada uno; este cuadrado forma lo que se llama un *Township* ó municipio; los lotes 18 y 36 pertenecen por la ley á la escuela. El municipio nombra una junta de instrucción que administra estos bienes y funda, sin la intervención del estado, las escuelas donde no se enseña dogma alguno, pues para eso están las adjuntas á las iglesias, como es costumbre en todas las sectas, incluso la Católica.

En cuanto á los progresos de la religión católica en América, lo que ha dicho V., Sr. Alcántara, ha rayado á la misma altura que sus otras elucubraciones. Pretende V. que hace 30 años no había en New-York mas que 50 católicos y apenas 1,000 en las provincias británicas. Pues señor, poco tienen que agradecerle á V. los propagandistas de la Fé católica. Sabido es, en efecto, que cuando en 1700 Guillermo III condenó por vida, ó muerte en caso de escapar, á todos los sacerdotes y agentes papistas que permaneciesen en aquella provincia ó fuesen á ella, ya contaba New-York con 52 mártires de la Fé entre ellos 36 españoles. En 1781 se celebraban ya con regularidad en New-York los oficios católicos para una congregación cuyos miembros, aunque en número reducido, pasaban del doble de los 50 que señala Vd. como existiendo hace 30 años; los primeros oficios se celebraron en un

taller de carpintería en Barclay-street. En 1808, cuando imperaba el gobierno de la libertad, cuando vivían los padres de los que hoy tratan de escarnecer los *hontólogos*, Pio VII erigió el arzobispado de Baltimore, con 4 sedes sufragáneas, una de ellas New-York.

Conviene hacer notar que en la fecha que dejamos indicada de 1808, tenían los Estados-Unidos una población de 5.500,000 almas y contaban con una diócesis, 2 obispos, 75 sacerdotes, 89 iglesias, 2 institutos eclesiásticos, un colegio y 2 academias para mujeres, teniendo próximamente un sexto de la población católica. Desde entonces y además de la enorme emigración de católicos que les envía anualmente Europa, se han unido á los Estados, provincias de origen español y francés, que llevaron su contingente de población en su mayor parte católica. Si formamos pues una proporción entre el número de habitantes y los católicos que hoy cuenta aquel país, no podremos rechazar lo que Mr. Baxter dice en su obra, aunque no sea de su agrado, D. Santiago. Entre dos estadísticas que poseemos, la del almanaque de Ghotha de 1876 que dá 3.500,000 de católicos y otra americana que señala 4.500,000, optamos por la segunda por creerla mas cerca de la verdad.

Respecto á las provincias británicas que tan *buenos zuavos han dado al papa*, tampoco las trata muy bien el articulista de la *Crónica*; será sin duda por los mismos motivos, que le han impulsado cuando hablaba del resto de América. Siendo esas provincias de origen francés y pobladas por bretones, ¿como se comprende que hace 30 años contasen apenas con 1000 católicos?

Habrían perdido la Fé cuando pasaron al poder de la protestante Inglaterra? De ningun modo; los bretones han transmitido la Fé y la intolerancia á sus hijos: y buena prueba de ello es lo ocurrido en Montréal no hace muchos años con un sacerdote católico, el padre Gavazzi. Era este un sacerdote, católico italiano, que decia haber estado agregado á la corte de Roma. Los grandes abusos que reprochaba á algunos de los prin-

cipales dignatarios del clero romano, con los cuales decia haber tenido relaciones, no eran propios para grangearse las simpatías de los canadienses y á tal punto llegó el odio de estos que determinaron asesinarle. Avisado el padre Gavazzi, se puso bajo la protección de las leyes y anunció, para el siguiente día, su primer sermón.

A la hora fijada, un escuadrón de guardia fué á buscar á su casa al orador, formándole escolta hasta la sala donde debía pronunciar el discurso. Apenas había articulado la primera palabra, el tropel acumulado en las avenidas del salón quiso penetrar en él á viva fuerza, la guardia se opuso, siendo su resistencia la señal de un mortífero combate, en el cual fueron vencidos los perturbadores, dejando 15 muertos y gran número de heridos. El padre Gavazzi, sosteniendo su derecho hasta el fin, predicó el número de sermones que tenía anunciado, quedando triunfante la ley, como sucede siempre en los países donde impera la verdadera libertad.

Por lo demás, aseguramos al Sr. Alcántara que no atacamos al catolicismo ni en América ni en España, ni llamamos á este país *salvaje é incivil*, porque somos muy españoles, entiéndalo bien el articulista de *La Crónica*.

Queriendo tener el derecho de ser respetados por todos, respetamos también á todos, aun á los que piensan de distinto modo que nosotros. Creemos que el catolicismo en América está á la altura de su misión y que la nación americana tiene mucho que agradecer al patriotismo y saber de su dignísimo clero.

¡Qué lástima que no podamos decir otro tanto, sobre todo hoy, de nuestra querida España!

Dice el Sr. Alcántara: «¿Por qué ciertos caballeros (s'il vous plait!) cuando escriben de catolicismo no empiezan por decir que ni son hijos de la Iglesia ni entienden de doctrina cristiana etcétera, etc.?» Para contestar á la primera parte de su frase, D. Santiago, esperaremos que un teólogo, pero no como V. nos diga si están dentro de la Iglesia Romana G. McCloskey, John Hughes, Bayley, Bacon y Francisco P. Kenrick, bellos ornamentos de la iglesia católica americana, au-

tores la mayor parte, del acta de concilio provincial de Baltimore, publicada en nuestro último artículo. Y para contestar á lo segundo ya le remitiremos á V. nuestra cédula de exámen.

EM. WHITE.

Los artículos de consumos recargados ilegalmente deben producir grandes ingresos al Municipio, á juzgar el desprendimiento con que ha destinado nueve mil pesetas, á las obras de reparación de la Catedral.

No es esto decir que nosotros nos oponemos verdaderamente al donativo, pero como hay tantas obras necesarias en la población que á pesar de los sacrificios imprevistos que se imponen á los consumidores no se realizan, parecía natural que al desprenderse de aquella cantidad, para una que nosotros juzgamos del Estado, figurase á la vez cuadruplicada dicha suma en beneficio de algunas mejoras locales; y si esto, como es patente, no entra en las miras del Ayuntamiento, sujetarse al menos á las tarifas establecidas por la ley de Consumos, no cobrándose sobre determinados artículos, recargos que no han obtenido hasta la fecha la aprobación del Gobierno.

Hemos recibido el estado de movimiento de población del mes de Enero último, que nos ha sido remitido por el laborioso Secretario de este Juzgado municipal Sr. Zotes, cuya publicación aplazamos para el número próximo, por impedirnoslo hoy el mucho material.

Son Senadores los Marqueses de San Isidro y viudo de Inicio, el Conde de Goyeneche, moderados y D. Joaquin Saavedra, constitucional. Y aunque ofreció alguna resistencia votar para senador de esta provincia á un extraño á ella considerando como *cunero* al Sr. Goyeneche, todo se arregló al fin y *tuti-contenti*.

También obtuvo votos para Senador D. Pedro Maria Hidalgo, nuestro amigo, como ya había tenido algunos cientos para diputado en el distrito de Murias, sin haberse presentado candidato.

También el Señor Castelar tuvo algunos votos en esta Provincia para diputado.

NOTICIAS GENERALES.

La *Press* de Filadelfia, al dar cuenta á sus lectores de la llegada á aquella ciudad de la comision de España, ha consagrado á nuestra patria y á nuestro ejército un artículo lleno de justos elogios que reproducimos á continuación.

Dice así:

«España se halla colocada ya al frente de sus trabajos centenarios. Una comision del Gobierno, compuesta de los señores coronel Fabra, conde del Donadio, Alvaro de la Gándara, con un cuerpo de agregados, se encuentra entre nosotros, y permanecerá aquí hasta que se cierre la Exposicion. Dichos señores visitaron ayer los terrenos donde ha de verificarse el certámen, acompañados del cónsul español en esta ciudad, mostrándose altamente complacidos de la perspectiva, apariencia y condicion de los edificios y del estado de adelanto en que se encuentran los trabajos.

El coronel Fabra, que pertenece al cuerpo de ingenieros de su país, ha obtenido permiso de su gobierno para traer en Mayo un destacamento de ingenieros del ejército real, ya para que sirva de guardia de honor á la seccion española, ya como representación de las fuerzas militares de España. Es una muestra de atencion que hasta el presente no se habria concedido en las Exposiciones anteriores y será recibida con gran placer, como prueba evidente de los sentimientos amistosos y buenas disposiciones de España, y de su vivo deseo de que el total de su país se halle enteramente representado.

Sería muy grato á nuestro pueblo el que este destacamento fuese lo más completo posible, y que viniera uniformado, equipado y armado conforme al sistema reglamentario español. Nuestro gran ejército de voluntarios que, desbandados hoy, constituyen la mayor parte de los ciudadanos de este país, en nada recibiría tanto placer como en tener la oportunidad de ver en nuestro suelo un bello destacamento de tropas europeas, prontas para el campo de batalla, para poder compararlas con las de nuestro ejército. En realidad, desearíamos tener un regimiento de soldados de cada potencia de Europa, y sabemos que la milicia de Pennsylvania, la orden militar de la Legión Leal, el ejército regular, el gran ejército de la república y las demas organizaciones militares que en gran número acamparán este verano en Fairmount Park, tendrán un placer especial en saludar é invitar á sus cantinas á sus compañeros de armas de todo el mundo.»

La comision, añade *El Cronista* de Nueva-York, sabemos que trabaja con gran actividad y que ya tiene hechos los planos y trazado el terreno en que se han de construir tres pabellones destinados á la comisaría régia y al personal que le acompaña.

También podemos asegurar que la direccion del Centenario ha concedido á España en definitiva 4.000 piés en el departamento de agricultura.

El general Martinez Campos, segun las últimas noticias recibidas hoy en el ministerio de la Guerra, se encontraba en Eugui, punto muy importante, y al que han llegado las valientes y sufridas tropas que manda tan esforzado general, despues de penosas marchas, pues el terreno que han recorrido es muy difícil y en algunos sitios hasta impracticable, por las dificultades que presenta la naturaleza.

Bayona 1.º febrero (8.25 noche).—Cónsul general de España al ministro de la Guerra.—Ahora que son las ocho de la noche, recibo el siguiente telegrama del general en jefe de la izquierda espedito en Bilbao á las cuatro de la tarde.

He entrado á la una de la tarde con una brigada de la division de reserva, siendo las tropas acogidas con gran entusiasmo por las autoridades y la poblacion en masa. Dejo en las inmediaciones las tropas restantes, mandando al general Ruiz Dana marche hácia Orduña con seis batallones para que en columnas de á dos recorra toda aquella parte y limpie las pequeñas partidas que queden, únicos enemigos por la izquierda de la línea que he seguido. Anteayer tarde batió el general Pino en Artiaga cuatro batallones y unos 300 hombres de la milicia sedentaria, haciéndoles sufrir pérdidas considerables, pues solo el de Bilbao ha perdido una compañía. Las bajas un capitán y 4 soldados muertos, 2 y 6 heridos.

He destruido la fábrica de cartuchería allí establecida.

Segun noticias el enemigo se reconcentra en Gueraica.

Tengo noticias del general Loma que marcha hácia Llodio.

Seguiré operando lo mas pronto que sea posible. Anoche se presentó con armas una compañía sedentaria de Arrancudiaga y un comandante del estado mayor de Carasa. En Miravalles he cogido un depósito de mas de 200 fusiles, un obus y un mortero de modelo antiguo, municiones y otros efectos.

Medina de Pomar, 1.º de febrero (5.15 t).—General Loma al ministro Guerra.—Valmaseda 31 enero.—Segun parte que acabo de recibir del general Villegas, ha terminado felizmente su movimiento envolvente por la derecha, ocupando con la primera brigada á Gueñes y Sodupe, y con la segunda á Zubien, Berrugal y La Cuadra.

El enemigo ha abandonado el fuerte que tenia en Sodupe, dejando en él más de 60000 cartuchos metálicos y una bandera, quedando todo en nuestro poder.

También ha recogido el general Villegas en su marcha 6 carros de la administracion militar carlista, municiones y equipos. Salgo á las 8 de esta mañana con la segunda division para continuar el movimiento. Segun los informes adquiridos, las fuerzas enemigas se han retirado hácia Llodio, Areta y Miravalles.

Gordejuela, 31 de enero.

Como indiqué ayer á V. E., he avanzado hoy y conferenciado con el brigadier Martí, enviado desde las posi-

ciones de Bilbao por el comandante general de la division de Vizcaya.

El enemigo, despues de tomado Valmaseda, ha emprendido una continua retirada, abandonando todos los fuertes y puntos de la línea de Bilbao y del Cadagua, de que somos dueños, y se halla espedita la comunicacion de Bilbao.

Se me están presentando á indulto muchos individuos, y segun esperaba y habia indicado á V. E., veo ya la desorganizacion en los batallones de esta provincia.

Mis tropas están recogiendo armas y pertrechos de guerra por toda esta zona, entre ellos dos cañones pedreiros.

Han sido hechos prisioneros dos ayudantes de campo con armas y caballos, y se nos han presentado á indulto oficiales de sanidad y de administracion militar. La division Villegas ocupa á Sodupe y Gueñes y sigue recogiendo dispersos y armamentos.

Dejaré cubriendo estos pasos la fuerza necesaria, y mañana, en combinacion ya con las de Bilbao, voy á avanzar á las posiciones de Llodio, Areta y línea del Nervion. El enemigo, segun noticias, se retira hácia Zornoza.

GACETILLA.

Ecos Locales.

Se acabó la fiesta de los compromisarios, y segun el dicho de un ministerial, han estado iluminados en todo.

Han elegido cuatro Cicerones, han acertado la *mar de plenos y judias*.... y por último haciendo el amor *por la Filadelfia* en los bailes de Candelas, ha habido patricio que ha hecho conquistas mas célebres que la del Perú.

Pedir mas sería gollería, esto se llama vivir en bajo imperio.

Anteanoche cuatro ciudadanos, que sin temor de disgustar á S. Blas, habian celebrado la fiesta del santo, con algunas libaciones de *peleon*, se les figuró sin duda algun castillo ó gigante el Kiosco-estanco establecido en el Rastro, descerrajando sobre él una descarga de piedras, que dió por resultado hacer añicos los cristales, hiriendo con algunos vidrios en el hombro á una señora que se hallaba dentro.

La policia intervino en el asunto, llevándose segun hemos oido á uno de ellos, á dormir la *mona* á la casa de *vecindad* de la calle de la Rua.

Si Leon estuviera en cuanto á policia a la altura de las poblaciones de primer orden, se recojerian los *beodos* en un local destinado al efecto, imponiéndoles al dia siguiente los gastos de la cama ó la multa á que hubiera lugar.

Errata.—Aunque el buen sentido de nuestros lectores la habrá suplido, bueno es que conste que la palabra *salmonizar* que se escurrió en una gacetilla del número anterior, debería entenderse *salmodiar*, recitado á que sin duda son poco aficionados nuestros cajistas.

Nuestro colega neo acaba de causar-

nos una estorsion bien grande. Teníamos preparada para el presente número una buena coleccion de cuartillas con la descripcion del acto de colocar la primera piedra para las obras del puerto de Elphinstone en Bombay (India inglesa); acto verificado por el Principe de Gales, como gran Maestre de la Masoneria Británica, con todas las ceremonias propias del rito; íbamos ya á entregar las citadas cuartillas á los cajistas, cuando.... ¡Zás! cae sobre nuestras manos el último número del colega carcunda con el nuevo artículo que el Sr. S. A. *perpetra* contra los Estados-Unidos de America.

¡Qué erudicion, la del *rico-home* de Béjar en los desatinos que ensarta! ¡Qué manera de manejar lo mismo la pluma de ganso del escribidor que la escoba del alchuyista camillero! ¡Qué pinchazos a la masoneria mas bien dirigidos, envueltos entre tanto sintaxicidio!

Despues de las *secreciones* neo-católicas del Sr. S. A.: despues de aquellos artículos *eruptivos* contra la masoneria producidos por el filósofo señor S. G., digno émulo de Stuart Mill, y de Spencer... (entre paréntesis, señor S. G. cuándo piensa V. continuar con sus interrumpidos estudios filosóficos?) en cuyos artículos eruptivos tanto tronó su autor contra Italia, Francia, Alemania y Bélgica: despues de todos estos percances, repetimos, ¡qué Principe de Gales, qué masoneria británica, ni qué calabazas? Despues de estos contratiempos no nos tocaba hacer mas que lo que hicimos, que era lo único que podíamos hacer ya. Salir de la imprenta, esparcir á los cuatro vientos los pedazos de nuestras cuartillas, dirigirnos al despacho telegráfico y remitir á la India el siguiente telegrama.

Virey India inglesa.

Calcuta.

Principe incurrido desagrado S. A. acreditado acuarelista S. G. inolvidable Valderas colocacion primera piedra muelle Elphinstone endiabladas ceremonias masonicas.

Aqui neitos muy asnos.

EL PORVENIR DE LEON.

Ahora solo toca á EL PORVENIR pedir á su benévolo lector le dispense si en lugar de la descripcion de la colocacion de una primera piedra en la India, estampamos tan solo un telegrama dirigido á la tierra de los antiguos *vedas*.

Solucion á la charada inserta en el número anterior. Acero.

Charada.

Es el *todo dos tres cuatro* del *dos tres*, hace ya días *una dos tres*; y ademas de la *una cuatro* pedida.

Cuidado que no se manche el *dos tres* tras de la *prima*: vá al efecto en una caja *tres cuatro dos* muy bonita, que sabes es un regalo, que aprecia mucho CHIRIPA.

SECCION DE ANUNCIOS.

Se vende la casa señalada con el número 3, de la calle de las Platerías, en esta imprenta se dará razón.

Se vende unos 50 chopos en término de esta ciudad, próximo á la estación del ferro-carril.

Su dueño vive calle de la Rua, número 22.

DOCTOR MORALES.

Primer contribuyente de España como especialista en sífilis, venéreo, esterilidad, impotencia y enfermedades propias de la mujer y del niño.

Consulta 20 rs. y por escrito 40 rs. en letras ó sellos de correos.

Espos y Mina, 18, Madrid.

Aviso importante. El Dr. Morales debe en gran parte su fama á las sorprendentes curaciones que consigue con su reputado específico *Panacea anti-sifilitica, anti-venerea y anti-herpética*, remedio infalible y que hace mucho tiempo viene empleando para curar radicalmente la sífilis, el venéreo y las herpes en todas sus formas y variedades, ya sea reciente ó crónico el mal.

Es el remedio indispensable, como tratamiento interno ó general, para el que padece ó haya padecido dichas enfermedades, y para los que hayan usado el mercurio ó yoduro con más ó menos exceso.

Se vende, al precio de 30 reales botella, en todas las principales boticas y droguerías de España. Exijase la firma y rúbrica del Dr. Morales en la etiqueta á fin de evitar falsificaciones perjudiciales para el paciente.

Depósito central, Espos y Mina, 18, Madrid.

En la calle de Serranos, núm. 4, continúa el repaso de los elementos de Matemáticas. Conveuido el profesor de la gran falta que hace á los jóvenes, el análisis gramatical y la práctica de la escritura al dictado con reglas de acentuación y ortografía, destina la última media hora de las dos que dura el paso, á estos útiles ejercicios, sin que por eso se alteren los honorarios.

PAÑO DE MESA DE VILLAR.

Calle de la Catedral núm. 6, comercio de D. Juan Botas Roldán.

Se vende un bonito catre de caoba; en la calle de Bayon, 8, darán razón.

Se arrienda la casa de la calle de san Pelayo, núm. 10, su dueño vive en el núm. 8 de la misma.

INJECTION BROU

Higiénica, infalible y preservativa, la única que cura sin el ausilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito. Paris, en casa del inventor. **BROU boulevard Magenta, 158.**

ENFERMEDADES DE LAS MUJERES.

Tratamiento (sin necesidad de reposo ni régimen) por Mad. Lachapelle maestra partera, de las enfermedades de las mujeres, inflamaciones, úlceras, consecuencias del parto, desarreglo de los órganos, causas frecuentes y á veces ignoradas de la esterilidad, de la languidez; palpitaciones, debilidad, endebles, malestar nervioso, enflaquecimiento, y de un gran número de enfermedades reputadas incurables.

Los medios de curación que emplea Madame Lachapelle, á la vez tan sencillos y de una infalibilidad absoluta, son el resultado de sus largos años de asiduos estudios, y de observación práctica en el tratamiento especial de estas enfermedades.

Consultas todos los dias de las tres á las cinco de la tarde, Rue Monthabor, núm. 27, en Paris, cerca el palacio de las Tullerías.

CONFITERIA DE ARÉVALO.

Hay pasas de Málaga á 2 reales libra, higos de Fraga, aceitunas sevillanas muy gordas, y de manzanilla en cuñetes á 10 rs. uno y 24 cuartos libra. En dicha confitería hay un abundante surtido en chocolates de 4 á 12 reales libra, se ha mejorado un real en libra en todas sus clases, se reciben encargos que se servirán con puntualidad dentro y fuera de la población.



CALLOS. Curación instantánea con el uso de las limas químicas americanas de MOURTÉ, privileg. 14 r. Paris, F. VILARD, 5 bis, rue Auber. Madrid, Agencia franco-española, Sorio 31.

Leon, Viuda de Chalanzon y sobrino.

Por Eusebio Sanchez, se vende la casa núm. 27, de la calle de Serranos, y arrienda la casa que habita en la calle de Renuera núm. 64, en la misma se venden canarios superiores muy bonitos y baratos.

ESTABLECIMIENTO DE BOLAÑOS.

Ya recibí el queso de Gruyeres que para darle pronta salida es una libra 6 1/2 rs., de 2 hasta 6 á 6 rs., de 6 en adelante á 5 1/2. Barriles de aceituna de 5 1/2 libras de todo peso á 20 rs. son de las gordales.

Por D. José Villalibre, se vende una casa en la calle de la Zapatería, ó Boteros, núm. 9, en la misma casa darán razón.

En la calle de Zapatería ó Boteros, núm. 6, se arrienda una tienda y trastienda; en dicha calle núm. 15, tienda de Comestibles, darán razón, y se acaba de recibir la rica miel de Alcarria y aguardiente de anís doble de buena sustancia y paladar.

En el comercio de D. Manuel Campo se ha recibido un completo y bonito surtido de guantes de cabritilla para señoras y caballeros.

PASAJE DE S. MARTIN.

Se acaba de recibir en este establecimiento los artículos siguientes:

Jerez seco de 1.ª, moscatel de Málaga, aceite anís escarchado, marrasquino, cognac, rosa, noyó, aviseite y Champagne, dátiles, queso de bola, granadas, naranjas, limones, ostras en barriles y aceite superior, calamares en su tinte y compuestos, Anguilas en aceite, los esquisitos mantecados de la Ujar.

Por Gregorio Tabarés, se arriendan habitaciones en la casa núm. 3, calle de la Concepción.

CHOCOLATES DE MADRID.

FÁBRICA MODELO

DE LA COMPAÑIA COLONIAL

FUNDADA EN EL AÑO 1854



La COMPAÑIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricación del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoría en las clases con respecto á sus precios, sino que tambien una perfección de molido desconocida hasta entonces.

De aquí la gran aceptación de estos chocolates cuya venta siempre creciente, pasa ya de 6000 libras diarias.

DOCE SON LAS MEDALLAS.

de premio que han obtenido.

Este Establecimiento es el mas considerable, a la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFÉS, TES. Y TAPIOCA.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR 18 y 20

MADRID.

Puntos de venta en Leon.—D. José Blanco Muñoz calle de la Plegaria Cerería.—D. Mariano Martinez, calle de la Catedral, núm. 7.—D. Salustiano Crespo, y D. Eusebio Campo.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez

perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

La persona que necesite un ama de cria, de veintitres años de edad, darán razón en la Travesía del Mercado número 3.

Imp. de S. Garcia Perez y hermano. calle de la Concepción, núm. 8.